
Comune di Marsala

Aula Commissioni

In data martedì 6 maggio 2025, alle ore 12:09 si è tenuta, presso la sala Aula Commissioni dell'ente Comune di Marsala,
la riunione "Seconda Commissione Bilancio ‐ Seduta 06‐5‐2025 ‐ ore 12" dell'organo Seconda Commissione Bilancio
e Finanze.
Presiede la seduta Consigliere PUGLIESE Leonardo.
Viene rilevata dal sistema la presenza dei seguenti componenti:

Nome Cognome Ruolo Presente Assente Delegante

Pellegrino FERRANTELLI Consigliere ✓

Vito MILAZZO Consigliere ✓

Leonardo PUGLIESE Consigliere ✓

Guglielmo Ivan GERARDI Consigliere ✓

Pietro GIACALONE Consigliere ✓

Elia Francesca MARTINICO Consigliere ✓

Bartolomeo Walter ALAGNA Consigliere ✓

Giancarlo BONOMO Consigliere ✓

Antonio VINCI Consigliere ✓

Nicola FICI Consigliere ✓

Eleonora MILAZZO Vice Presidente del Consiglio Comunale ✓

Alle ore 12:09, si unisce alla seduta Amministrativo Commissione Segretario.

Sul punto, prende la parola Consigliere Leonardo PUGLIESE che dichiara:

"Buongiorno colleghi consiglieri, siamo aperti alla seduta bilancio alle ore 12.10."

A questo punto, interviene Amministrativo Commissione Segretario:

"Prego, segretario, con l'appello.

Grazie.

Grazie Vicepresidente Pugliese, chiamiamo l'appello per verificare la presenza del numero legale.

Milazzo e Leonora assente, Pugliese e Leonardo presente, Alagna Walter presente, Buonomo Giancarlo assente,
Ferrantelli Pellegrino presente, Fici Nicola assente, Gerardi Ivan assente, Rettifico, Ficinicola presente, Gerard Ivan
assente, Giacalone Pietro presente, Martinico Elia presente, Milazzo Vito presente, Vinci Antonio assente.
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Risultano presenti 7 consiglieri su"

Prende la parola Consigliere Leonardo PUGLIESE:

"11, raggiunto il numero legale la seduta è valida.

Grazie segretario.

Allora, la seduta di oggi è stata convocata per la proposta numero 99 del 18 aprile del 2025.

Settore affari generali e risorse umane.

Sentenza, aspettate che la leggiamo.

Sentenza tribunale civile la numero 819 del 2024, riconoscimento debito fuori bilancio di cui all'articolo 194,1 lettera A,
premesso che decreto Presidente della Regione Sicilia la numero 73 servizio 4 del 23 e 3 del 2016 pubblicato"

Prende la parola Consigliere Leonardo PUGLIESE:

"sul GURS in data Gazzetto ufficiale in data 22 aprile 2016 è stata decretata l'estinzione dell'opera PIA istituto
assistenza all'infanzia femminile Rubino Marsala con la devoluzione al Comune di Marsala unitamente ad ogni
rapporto attivo e passivo anche nel personale dipendente da inquadrare nei ruoli di questo Comune facendo salvi diritti
acquisiti il rapporto di maturato economico.

Considerato che la deliberazione 264 del 29 11 2016, a venta d'oggetto presa d'atto dell'estinzione dell'Opera Pia
Istituto Assistenza di Infanzia Femminile Rubino di Marsala, Con determinazione in ordine dell'acquisizione del
patrimone e dell'assorbimento del personale, l'ente comune di Marsala subentra in ogni suo rapporto attivo e passivo
tenuto conto che l'organico della stessa operapia era formato da numero tre unità lavorative"

Prende la parola Consigliere Leonardo PUGLIESE:

"come risultante degli atti d'ufficio.

Vista la sentenza del Tribunale Penale di Massala, la 257 del 2015, che condanna la signora Signorelli Giuseppa Maria
Letizia, il signor Galfano Vincenzo Rocchè, responsabile civile dell'IPAB, Istituto Rubino, in persona del legale
rappresentante insolito tra loro al pagamento di un provisionale in favore del calandrino Noemi liquida in 60.000 euro
oltre i 3.500 a titolo di spese processuali e"

Sul punto, prende la parola Consigliere Leonardo PUGLIESE che dichiara:

"oneri o accessori a favore dello stesso.

Ritenuto che l'ente comunale ha dovuto procedere al pagamento della somma sopracitata, anche al fine di evitare
ulteriori danni per l'ente, essendo subentrato in ogni rapporto attivo e passivo dell'IPAB Rubino, è tenuto in solito con la
signora Signorelli Giuseppa Maria Letizia e il signor Galfano Vincenzo al pagamento della provisionale prevista dalla
sentenza 257 del 2015.

vista la deliberazione numero 120 del 18 luglio 2018 di approvazione da parte del consiglio comunale del debito fuori
bilancio per l'esecuzione della sentenza penale sopracitata per il pagamento di 60.000 euro in favore di Calandrino
Noemi oltre 3.500 euro a titolo di spese processuali e oneri accessori a favore dello Stato con un impegno di spesa pari
a 115.118,38 euro.

anche per effetto della sentenza 270 del 2015 e la 652 del 2017 con la quale questo Comune è stato condannato a
rifondere in favore di Signorelli Giuseppe e Maria Letizia la somma complessiva di 29.021,49 centesimi oltre interessi
per 241,41 euro e al signor Galfano Vincenzo successivamente deceduto la somma di 22.251,46 euro oltre interessi per
174 euro.

Pag.2/7



Vista la nota protocollo 115.935 del 9 dicembre del 2024 con la quale l'avvocatura comunale ha trasmesso la sentenza
emessa dal giudice del tribunale ordinario di Marsala l'819 del 2024 del 4 12 2024 allegata alla presente deliberazione
mediante la quale vengono condannate in solido.

La signora Signorelli Giuseppe Maria Letizia e Comune di Marsala subentrate all'IPAB Rubino la somma di 100.000 euro
a titolo risarcitorio oltre interessi legali alla domanda di saldo all'ordo delle somme già pagate a titolo di provisionale.

I medesimi al rifondere l'erario le spese di lite liquidate di complessivi 7.000 euro oltre IVA, spese forfettarie nella
misura del 15% nei compensi con pagamento in favore dell'erario in ragione dell'ammissione da parte di attrice e
gratuito patrocinio.

Vista la successiva nota dell'Avvocatura Comunale, la protocollo 36.920 del 3 aprile 2025, con la quale nel comunicare
che i termini di 120 giorni per l'esecuzione della sentenza decorre dalla data della notifica il 10.1 del 2025, che con il
decreto emesso dal Tribunale di Marsala in data 10 marzo del 2025, mediante il quale la somma da erogare all'erario
indicata dalla sentenza 819 del 2024 è pari a 7.000 virgola...

7.052 e risulta dimediata ad €3.000 oltre IVA e CPA, spese forfertarie per la misura di al 15% dei compensi evitare
danni certi per l'ente di dover procedere al pagamento del danno riconosciuto alla signora Calandrino Noemi nella
misura prevista citata sentenza del Tribunale Ordinario di Marsala l'819 del 2024."

Interviene quindi Amministrativo Commissione Segretario:

"Presidente diamo atto a verbale che alle 12.21 entra la consigliera Eleonora Milazzo che è Presidente della
Commissione quindi da questo momento assume la direzione dei lavori."

Alle ore 12:23, lascia la seduta Consigliere Leonardo PUGLIESE.

Alle ore 12:23, si unisce alla seduta Vice Presidente del Consiglio Comunale Eleonora MILAZZO.

Alle ore 12:23, subentra come Presidente Vice Presidente del Consiglio Comunale Eleonora MILAZZO.

Alle ore 12:23, si unisce alla seduta Consigliere Leonardo PUGLIESE.

Prende la parola Vice Presidente del Consiglio Comunale Eleonora MILAZZO:

"Vi invito ad effettuare il cambio scheda.

Proseguiamo con la lettura dell'atto deliberativo dato atto che le somme da corrispondere alla signora Calandrino
Noemi a titolo di risarcimento"

Interviene Vice Presidente del Consiglio Comunale Eleonora MILAZZO:

"del danno riconosciuto

nella sentenza Nella sentenza 819‐2024 sono pari a complessivo 43.765,91, comprensive gli interessi legali dalla data
della domanda sino al 30 aprile 2025.

Deve essere ripartita tra lettori in solido e misura pari, in aggiunta alle somme già pagate da questo Comune in
esecuzione della sentenza penale del Tribunale di Marsala numero 257‐2015, a titolo di provisionale, ancora da
recuperare, per le quali l'ente si attiverà per il recupero coattivo delle somme anticipate prima a titolo di provisionale e
poi a seguito del riconoscimento del danno definitivo.

Che legale della signora Calandrino, usufruito del graduto patrocinio, è il giudice disposto a favore dello sesso la
somma di EUR 3.026 pari alla somma dimidiata di EUR 7.052, oltre IVA, rimborso forfettario e CPA come per legge,
come si vinceva il decreto di liquidazione del giudice del 10 marzo 2025.

Dato atto altresì che l'imposta di registro della superiore sentenza 819.2024, a monta d'euro 3.257, giusta nota di
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registrazione atti giudiziari numero 22.

Dato atto che si procederà al pagamento delle spese di lita e di registro sola a ricevimento delle cartelle settoriali
acquisite a seguito del ruolo emesso dal Ministero della Giustizia.

dato atto pertanto che l'ammontare complessivo del debito fuori bilancio da approvare è pari ad Euro 51.438,21 e
risulta alle somme sopradescritte e così riassunte 43.765,91 da corrispondere alla signora Calanderino Noemi 3.026
oltre I per imborso profettare e CPA come per legge e 3.257 per imposta di registro dato atto che il pagamento
dell'ammontare complessivo del debito fuori bilancio di Euro 51.438,21 sopracitato è subordinata all'approvazione
della versione di bilancio di previsione 2025‐2027 per l'importo complessivo di euro 51.438,21 attraverso l'utilizzo di
quota di accantonamento al fondo rischi contenzioso compreso nel risultato di amministrazione nel rendiconto della
gestione esercizio finanziario 2025.

Esiste l'articolo 175,3 del Tuel.

Allora"

Sul punto, prende la parola Vice Presidente del Consiglio Comunale Eleonora MILAZZO che dichiara:

"io su questo

vorrei in secondo intervenire Dato atto altresì che alla copertura della spesa si farà fronte"

Interviene quindi Vice Presidente del Consiglio Comunale Eleonora MILAZZO:

"con l'ostensiamento aggiornato"

Interviene Vice Presidente del Consiglio Comunale Eleonora MILAZZO:

"sulla variazione di cui il presente atto.

Quindi la copertura della spesa si farà fronte con l'ostensiamento aggiornato sulla variazione di quel presente atto
come meglio riportato nell'allegato applicazione avanzo sul fondo contenzioso variazione al bilancio di previsione del
24 aprile 2025 con imputazione al capitolo 45 e 17 del bilancio 2025.

Mentre noi solitamente li imputiamo il 4515, questo qua, sendo variazione, è il 4517 e che sarà impegnata
successivamente all'approvazione del presente atto con apposite termine a dirigenziale di spesa.

La deliberazione di giunta municipale numero 142 del 15 aprile 2025 di approvazione del PEG per l'anno 2025 su
bilancio di previsione del 2025‐2027, il piano triennale della prevenzione della corruzione e trasparenza 2025‐2027,
confluito nel PAO 2025‐2027, approvato con delibera di giunta municipale numero 134 14 aprile 2025.

La deliberazione di giunta municipale numero 349 del 29 nove 2024 di approvazione del piano azioni positive 2024‐
2026.

La deliberazione di consiglio comunale numero 269 del 4 11 2024 di approvazione del bilancio consolidato 2023,
esecutiva ai sensi di legge.

la delibera di consiglio comunale numero 33 del 28 febbraio 2025, il documento unico di programmazione relativa
all'esercizio finanziario 2025‐2027, la delibera di consiglio comunale 34 del 4 marzo 2025, è stato approvato il bilancio
di previsione per l'esercizio finanziario 2025‐2027 con certificazione di avvenuta trasmissione alla BDAP del 11 marzo
2025 protocollo numero 27135 ed esecutivo essenzie legge come d'attestazione alla Segreteria Generale in data 27
marzo 2025.

Ritenuto pertanto di riconoscere il sopra di citato debito fuori bilancio, ricorrendo nella fattispecia tutti i presupposti di
quell'articolo 194,1 lettera A del Decreto Legislativo 267 del 2000, la somma di Euro 51.438,21 come sopra indicata.
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Considerato che, per la corrispensione di quanto dovuta ai ricorrenti, è indispensabile che il Consiglio Comunale
riconosca con urgenza tale spesa come debito fuori bilancio senza l'articolo 194,1 lettera A del Decreto Legislativo 267
del 2000, successiva modifica integrativa.

Io vorrei capire una cosa.

Con urgenza va bene, però sempre la versione di bilancio prima deve essere fatta, giusto? No, è sempre uguale.

L'ho capito, però comunque è necessario che venga fatta la versione di bilancio.

se non c'è la capienza nel capitolo.

Volevo prendere questo allegato di cui prima ho dato lettura."

Interviene Vice Presidente del Consiglio Comunale Eleonora MILAZZO:

"un attimo Allora proseguiamo con la lettura, quindi si propone di riconoscere in esecuzione della sentenza numero 819
del 4 dicembre 2024 il debito fuori bilancio senza l'articolo 194,1 letterale del decreto legislativo 267 del 2000.

In favore della signora Calanderino Noemi la somma di euro 43.765,91 pare la differenza tra la somma di 100.000
indicata in sentenza all'ordo di quanto pagato dall'assessa a titolo di previsionale euro 60.000, comprensiva di interessi
legali dalle domande al saldo quantificati in euro 3.665,91.

Ok, perché ho qua il prospetto degli interessi legali, stavo verificando la corrispondenza.

Di riconoscere all'erario le spese di lita liquidate in complessivi 4.415,30, comprensive di IVA, CPA, spese forfettarie
nella misura del 15% dei compensi, con pagamento in favore dell'erario in ragione dell'ammissione di partattrice a
grado di patrocinio.

riconoscere le spese relativa all'imposta di registro della superiore sentenza 819.024 che ammontano ad euro 3.257
giusta nota di registrazione atti giudiziari numero 22.

Di approvare la variazione al bilancio di previsione 2025‐2027 per l'importo complessivo di euro 51.438,21 attraverso
l'utilizzo di quota di accantonamento ai fondi rischi.

contenzioso compreso del risultato di amministrazione del rendiconto e la gestione dell'esercizio finanziario 2025.

Ad esempio l'articolo 175 commettera del TUEL dare atto che alla copertura della spesa di far affronte con lo
stanziamento aggiornato alla variazione di quel presente atto come meglio riportato nell'allegato applicazione avanzo
sul fondo contenzioso variazione al bilancio di previsione 2025‐2027.

del 24 aprile 2025 con imputazione al capitolo 45 17 bilancio 2025 che sarà impegnata successivamente
all'approvazione del presente atto con apposito termine dirigenziale di spesa, di dare atto che si procederà al
pagamento delle spese di lite di regista solo a ricevimento delle cartelle sattoriali acquisite a seguito del ruolo emesso
dal Ministro della Giustizia, dare atto che onda evitare danni certi per l'ente, di procedere con urgenza al pagamento
del danno riconosciuto alla signora Calandrino Noemi nella misura prevista dalla citata sentenza del Tribunale
Ordinario di Marsala 819‐2024, di demandare al dirigente competente una volta adottata la divenuta esecutiva la
presenza di liberazione e l'adozione degli atti gestionali successivi e conseguenziali.

favorevole, l'allegato di cui parla l'atto e che è propedeutico all'approvazione del debito e l'applicazione avanzo sul
fondo contenzioso, variazione di bilancio di previsione 2025‐2027, il 24 aprile 2025.

Entrate anno 2025 abbiamo Avanzo di amministrazione per violazione, picciotti un attimo, violazione norme
circolazione e stradale, articolo 208 del codice della strada, anno di competenza 2025 abbiamo un iniziale di 700 mila
euro, definitivo 700 mila, rimanenza 700 mila.

Per spese di investimento patrimonio 20 abbeni patrimonio abbiamo 150 mila euro così anche come definitivo e
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rimanenza.

Spese di investimento muti altre cose per azioni, 100.000 euro, 100.000 definitivo, 100.000 a rimanenza, un totale di
950.000 euro.

Uscite anno 2025 abbiamo un disavanzo di amministrazione da calcolo a fici di E ordinario per il 2025 di 1.464.064,23
così da iniziale, da definitivo e da rimanenza.

Entrate 2025 fondo spese legale rischio contenzioso e 51.438,21 con rimanenza sempre uguale e definitivo sempre
uguale.

Entrate 2025 abbiamo sempre 51.438,21 con rimanenza definitivo uguale E così anche di uscita del 2025 abbiamo
sempre un saldo cassa di 51.438,21.

Allora per quanto possa sembrare chiara la delibera e anche gli allegati noi abbiamo necessità comunque di
approfondire con Filippo Angileri per quel che concerne l'ambito economico e finanziario e con l'ufficio legale quindi
con Cosimo Di Girolamo per l'aspetto giuridico e quindi anche per comprendere queste cartelle di pagamento quando i
settoriali quando devono essere Evasa e così anche la Prassi che devono seguire e l'Itter che ha portato al
riconoscimento di questo debito fuori bilancio."

Prende la parola Vice Presidente del Consiglio Comunale Eleonora MILAZZO:

"Pertanto segretario per la prossima seduta."

Interviene Vice Presidente del Consiglio Comunale Eleonora MILAZZO:

"Allora alle undici c'è"

A questo punto, interviene Vice Presidente del Consiglio Comunale Eleonora MILAZZO:

"giovedì a spasso con i bersaglieri, c'è bisogno di

andare a spasso con i bersaglieri? Allora per la seduta di giovedì 8 maggio invitiamo in commissione l'avvocato di
Girolamo quindi segretario ne prenda appunto in modo tale da poter inoltrare la convocazione ufficiale"

Alle ore 12:45, lascia la seduta Consigliere Pellegrino FERRANTELLI.

Interviene quindi Vice Presidente del Consiglio Comunale Eleonora MILAZZO:

"per sentirlo sull'atto deliberativo che stiamo trattando.

Allora essendo l'unico punto all'ordine del giorno non possiamo che chiudere la seduta alle ore 12.45 e aggiornare i
lavori a giovedì alle ore 12."

Alle ore 12:45, lascia la seduta Consigliere Nicola FICI.

Alle ore 12:45, lascia la seduta Vice Presidente del Consiglio Comunale Eleonora MILAZZO.

Alle ore 12:45, lascia la seduta Consigliere Vito MILAZZO.

Alle ore 12:45, lascia la seduta Consigliere Bartolomeo Walter ALAGNA.

Alle ore 12:45, si unisce alla seduta Consigliere Nicola FICI.

Alle ore 12:45, lascia la seduta Consigliere Nicola FICI.

Alle ore 12:46, lascia la seduta Consigliere Elia Francesca MARTINICO.
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Alle ore 12:46, lascia la seduta Consigliere Leonardo PUGLIESE.

Una buona giornata a tutti.

La seduta termina alle 12:46.
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